

Verlag von Karl Siegismund in Berlin

Demnächst erscheint:

② Aus der Umgebung Bonapartes

Erinnerungen aus den Kriegen Napoleons 1806—1813

Herausgegeben von seinen Söhnen.

von

General Désiré Chlapowski

Autorisierte Uebersetzung aus dem Polnischen

18 Bogen 8^o mit Porträt.

von Major a. D. Casimir von der Osten-Sacken

Preis M. 3.60, gebunden M. 4.80

General Chlapowski war ein Offizier von seltener Intelligenz und erfreute sich des größten Vertrauens Napoleons; die wichtigen Aufträge, mit denen ihn der Kaiser betraute, beweisen den Eifer, Takt und die Sicherheit, mit denen er die erteilten Befehle ausführte.

Seine Erinnerungen haben für uns Deutsche um so höheren Wert, als sie bereits im Jahre 1806 beginnen und uns über die damalige schwere Zeit manche neue Aufschlüsse geben. Auch viele interessante Einzelheiten enthält das Werk aus den Schlachten von Aspern und Wagram, aus dem russischen Feldzuge etc.

Erinnerungen eines Ordonnanzoffiziers Napoleons I. aus den Freiheitskriegen 1813—1814

Bearbeitet und herausgegeben von W. v. Gasiorowski

von Josef von Grabowski

Autorisierte Uebersetzung aus dem Polnischen

18 Bogen 8^o.

von Major a. D. Casimir von der Osten-Sacken

Preis M. 3.60, gebunden M. 4.80.

Herr von Grabowski war erbliches Mitglied des Preuß. Herrenhauses, Präsident des Provinziallandtages usw. In seiner ersten Jugend hat der Verfasser als polnischer Offizier die Feldzüge 1812, 1813 und 1814 mitgemacht. Die letzten beiden im Großen Hauptquartier Napoleons, also in der nächsten Umgebung des Kaisers; in allen Schlachten, in denen Napoleon persönlich kommandierte, hat Grabowski an die hervorragendsten Unterführer Befehle überbracht, mit wichtigsten Vertrauensaufträgen mehrfach ganz Deutschland durchquert. Er hat mit dem Kaiser längere Unterhaltungen, zum Teil unter vier Augen geführt, erzählt daher manche intimen Details aus Napoleons täglichem Leben aus eigener Anschauung.

Die gewaltige Gestalt Napoleons, die eigenartigste Erscheinung der Weltgeschichte, seine Glanzzeit und sein tragisches Ende bieten eine unerschöpfliche Fundgrube des Interessanten und Belehrenden. — Daher werden beide Werke auch beim deutschen Leserpublikum großen Anklang finden, zumal sie sich gut ergänzen. Die Erinnerungen des Generals Chlapowski hören in der Hauptsache mit dem Zeitpunkte auf, wo die Grabowskischen Erinnerungen beginnen.